

# Erfolgreiche Zucht: Aquazoo gibt Haie ab



Die **Katzenhaie**, die im Aquazoo gezüchtet worden sind und jetzt nach Bielefeld reisen

FOTO: SCHULTEN

(RP)Acht junge Katzenhaie, die im Aquazoo gezüchtet worden sind, haben gut verpackt in Thermoboxen die Reise nach Bielefeld angetreten. Am Lehrstuhl für Didaktik der Universität Bielefeld werden sie im Rahmen des Projektes „Kolumbus-Kids“ als Studienobjekte für hochbegabte Kinder zwischen zehn und 17 Jahren eingesetzt. Die Hochschule will deren naturwissenschaftliches Interesse wecken und fördern. Die teilte ein Sprecher der Stadtverwaltung gestern mit. Projektleiter Claas Wegner holte die Tiere selber in Düsseldorf ab.

Der Aquazoo züchtet seit Jahren kleingefleckte Katzenhaie (*Scyliorhinus canicula*). In der Themenbucht „Vom Einzeller zum Säugtier“ können Besucher die Entwicklung der jungen Katzenhaie vom Ei bis hin zum Schlupf in einem Becken genau beobachten. Je nach

Wassertemperatur dauert dieser Prozess zwischen fünf und elf Monate. Ein weiblicher Katzenhai produziert 18 bis 20 Eikapseln, die durchschnittlich sechs Zentimeter lang sind. Zur Eiablage schwimmt das Weibchen dicht über den Boden. Die Eikapseln verfangen sich dabei mit ihren Hornfäden an Steinen oder anderen Strukturen.

Damit die Eier nicht von den Alttieren zerdrückt werden, hängen die Tierpfleger sie sorgfältig in einem speziellen Einhängkasten innerhalb des Aquariums auf: Gut geschützt können sie sich hier in aller Ruhe entwickeln. Ungefähr zehn Zentimeter sind die jungen Haie, wenn sie sich aus der Kapsel winden.

Sobald sie „futterfest“ sind und eine entsprechende Größe erreicht haben, gibt sie der Aquazoo an andere zoologische Einrichtungen ab.